



chen durch ihr Farbenspiel, das dem Betrachterauge einen figurativen Eindruck vermittelt. Losgelöst von Raum und Zeit ziehen diese Bilder Betrachter in ihren Bann – vielleicht gerade, weil sie nicht die Realität abbilden, sondem mit ihre suggestiven Farbstärke Gefühle und Stimmungen vermitteln. Seine vielfach ausgestellten Bilder stellen immer den Menschen in den Mittelpunkt – und das verbindet sie mit der Brille.

1990 hatte er - eigentlich mehr aus einer Laune heraus - erstmals Brillenentwürfe gezeichnet. Und gleich bei der Vorstellung der ersten Brillenkollektion auf der Vision Expo West in Los Angeles im Jahr 1991 erhielt er dafür, praktisch 'aus dem Stand', den 'Award of Modern Design'. Die Ruzicka-Brillen entwickelten sich zu einer formstarken und unverwechselbaren Künstlerbrillenkollektion, an der vor allem der typische Nasensteg auffiel. Damit schuf Franz Ruzicka sich ein unverwechselbares Erkennungszeichen - ungewöhnlich genug in der schnellebigen Brillenmodewelt.

Der beachtliche Erfolg seiner ersten Brillenkollektion mag damit zu tun gehabt haben, dass ihr Macher sich wenig darum scherte, wie eine Brille nach Branchenmeinung auszusehen habe. Ruzicka war so unvorein-



genommen und spielerisch an diese Aufgabe herangegangen wie an eine weiße Leinwand. Leider ist er weder Techniker noch Ge-

schäftsmann – und die, die damals diese Aufgabe hatten, meinten es vielleicht zu gut mit sich selbst und dafür nicht so gut mit den Brillen.

Nun denn - das ist Vergangenheit. Als wir ihn vergangenes Jahr auf der optica trafen, hatte er ein paar handgemachte Muster für eine neue Kollektion in der Tasche und war auf der Suche nach einem neuen Produzenten und Vertreiber. Besonders zuversichtlich, einen solchen zu finden, war er zwar nicht. Doch inzwischen hat er mit der Firma Exclusive Evewear in Germering einen Partner gefunden, der nicht nur die finanzielle Power, sondern auch das Know How mitbringt, diesen 'Atelierbrillen' zu neuer Blüte zu verhelfen.

Neu ist die Materialwahl und die Verarbeitungsqualität. Geblieben sind bestimmte gestalterische Elemente, zum Beispiel die ungewöhnlichen Seitenstege, deren Form die Federkraft eines Malerpinsels nachzuempfinden scheint. Und geblieben ist auch die Kraft einer kleinen, aber feinen Brillenkollektion, die sich das 'Anders-Sein' auf die Fahne geschrieben hat.

Direktkontakt zur neuen Franz Ruzieka-Kollektion auf der OPTI-München, Halle 3, Stand 508. Oder über Kennziffer

100

